

El Ingeniero señor Peralta dimitió su puesto

Desde hace algunos meses se viene manteniendo una crisis en las Comisiones Técnicas Municipales con motivo de las renuncias de varios de sus miembros.

Ultimamente, después de haber aceptado el cargo, el Ingeniero don Ricardo Fernández Peralta, renunció su puesto de Ingeniero de Cañería y Cloacas.

Esto ha motivado una reunión extraordinaria de los Presidentes de las Tres Comisiones, reunión esa que ha de verificarse a las cuatro de la tarde, de hoy en el Salón Municipal.

En esa procederá al nombramiento del Ingeniero que ha de reemplazar al señor Fernández Peralta.

El precio actual de la gasolina

Con motivo de haber llegado una partida de gasolina, de lo cual dimos cuenta en nuestra edición de ayer, el precio de ese combustible bajó varios puntos. Se estaba vendiendo a más de cincuenta colones, pero ya ayer se vendió a treinta.

Sin embargo, de no llegar pronto nuevas partidas de gasolina, el precio de ésta volverá a subir.

Algunos comerciantes esperan la llegada de barcos con cargamentos de ese combustible.

Conferencia

Esta noche en la Biblioteca Nacional, el Licenciado don Carlos Vicuña Fuentes dictará una interesante conferencia, siendo el tema que desarrollará sobre asuntos de Tacna y Arica.

El Licenciado señor Vicuña Fuentes es un reputado filólogo y jurisconsulto chileno.

Para esa conferencia han sido invitados con especialidad el cuerpo de profesores y maestros de esta capital.

El ingeniero Tristán

fue electo anoche Presidente de la Comisión de Vías Públicas

En la sesión de anoche de la Comisión de Vías Públicas, se recibió al nuevo miembro don Teodorico Quirós y en seguida se procedió a la instalación de la misma, quedando en la forma siguiente:

Presidente Ing. don Rafael N. Tristán.

Vice-presidente Ing. don Teodorico Quirós.

Secretario don José Manuel Córdoba.

El señor Tristán que des-

de el retiro del Ing. Pacheco ha actuado como Presidente, en su calidad de Vice-presidente, fue electo anoche en propiedad con los votos de sus dos compañeros, el suyo fue a favor del señor Quirós.

La llegada del señor Quirós a la Comisión de Vías Públicas ha sido muy bien recibida no sólo por sus compañeros sino también por los municipales y J. les de Dependencias Municipales.

COMENTARIOS Y NOTICIAS

LA PAZ GUATEMALTECA

Hay gran preocupación con motivo de la muerte violenta del Presidente Orellana de Guatemala. Ocurrida en los momentos mismos en que está pendiente de solución el grave problema nicaragüense, la desaparición de aquel jefe de estado tiene que producir cierta inquietud. Qué significa para Guatemala la muerte del General Orellana? Guatemala es un país que ha vivido bajo la presión de gobiernos organizados militarmente. Conoció la dura experiencia de Estrada Cabrera respecto del cual, algunos guatemaltecos consideran que no hay aun un juicio definitivo. Fue dura la experiencia de Estrada Cabrera: hizo de su país una cosa sombría; hizo él, uno de esos gobiernos implacables que sólo sirven para el bien de los amigos. El enemigo político del gobierno en Guatemala estaba de previo condenado o al destierro voluntario realizado a veces en medio de intensos peligros de muerte, y aun al sacrificio de su vida. La política guatemalteca giró durante una larga etapa al rededor de este hecho primitivo: la persecución. En las páginas de la historia de esta política cabrerista figuran algunos crímenes, entre otros, el de Barillas en México. Gran guatemalteco y gran desterrado Barillas. Algunos quieren justificar todos estos sucesos: Estrada Cabrera hizo una fecunda paz en su República: la paz para el trabajo doméstico y para el extranjero empresario. Por virtud de esa paz, Guatemala creció económicamente. Hay es un país rico y activo. Pero es una paz que tiene el olor de la pólvora. El gobierno natural de Guatemala es el de carácter militar. Después de Cabrera, Guatemala quiso tener un gobierno humano, hecho por un hombre de artes civiles, de vida sencilla, más bien empresario, que político, el señor Herrera. Pero el señor Herrera pertenece a esa categoría de hombres nuestros sin ambiciones de mando. No les importa el mando; lo abandonan en manos de sus amigos. Ellos se conforman con hacer justicia. Seis años de gobierno pacífico del señor Herrera habrían constituido en Guatemala, una sana experiencia.

Se comprende que después de una tiranía militar no podía tenerse mucha esperanza en un gobierno rigurosamente civil. Estas dos cosas se contradicen y ninguna de ellas puede ser consecuencia de la otra. Hay una imposibilidad fatal en esto. Una revolución hecha contra el señor Herrera, facilitó la exaltación del Gral. Orellana, uno de los militares de Estrada Cabrera. Pero Orellana era hombre de otra especie. No quiso ser discípulo incondicional de su antiguo Jefe. Su gobierno, sustentado sobre la fuerza militar organizada por Estrada Cabrera, permitió la vida tranquila en Guatemala.

Los que han estado allá, hablan de una atmósfera tranquila y respirable. El espía en la forma sombría en que lo creó la medrosidad del tirano, desapareció de las calles de Guatemala. Es de creer que la penitenciaría dejó de servir a esos miedos del gobernante. Esta nueva forma de paz republicana, le ha hecho mucho bien a aquel país. El Presidente Orellana, ha podido realizar un plan de organización administrativa de los más recomendables.

Qué seguirá ahora? Por el momento se ha hecho cargo del gobierno el segundo designado, un Gral. Chacón. Pero están satisfechas con este orden de cosas, las fuerzas sociales que han visto asfixiándose bajo el peso de gobiernos militares? Es muy difícil prever la orientación de la política centroamericana como una consecuencia de las reglas establecidas por los Tratados Washington. Muy difícil, mientras los pueblos centroamericanos no d finan, por un acuerdo general la posición del ejército en la república de modo que las magistraturas jamás sean ejercidas por militares. No nos hacemos ilusiones. ¡Países militarizados y de campamento no aceptan los gobiernos civiles sino de una manera inconforme. No tienen el sentido de estas cosas y no sienten respeto por el gobierno, cuando éste lo ejerce un hombre sin glorias épicas.

ROMULO TOVAR

Los asuntos de Nicaragua

Se sugiere una conferencia con las partes contratantes de los tratados

En el barco norteamericano "Tulsa" partieron

para Guatemala prominentes liberales con el fin de conferenciar con el doctor Sacasa y llegar a un acuerdo respecto a las proposiciones de paz entre liberales y conservadores.

El armisticio que ya fue firmado es por un espacio de tiempo de 15 días.

El General Monca informa que ellos, los revolucionarios, tienen la administración de la costa oriental y que además Chamorro ha perdido la tercera parte de las ren-

tas para unos militares y de guerra.

Manifiesta, además, que en cuanto a los derechos del Presidente legítimo doctor Sacasa, no han contraído compromiso alguno.

En aguas de Nicaragua hay hasta hoy día seis cañoneros y dos cruceros norteamericanos.

El doctor Sacasa, según telegrama enviado al señor Urcuyo, declara que ha aceptado la conferencia de paz a base de orden constitucional, como también la insinuación que ha hecho de que concurren los go-

biernos signatarios de los Pactos de Washington.

Tres nuevos

Miembros para la Comisión de Fiestas Cívicas

Cívicas

En vista de las renuncias que de miembros de la Comisión de Fiestas Cívicas presentaron los señores General José María Pinaud, don Cipriano Güell y don Manuel Fallas, la Municipalidad acordó anoche aceptarlas nombrando en su lugar a los señores Rogelio M. Güell, Regidor Suplente Antonio Portuguez y Tobías Delgado.

Esta tarde los miembros de esa Comisión han de juramentarse para nombrar su Cuerpo Directorio.

Se cita el nombre de don Santiago Güell para Presidente.

Cargos contra el Administrador del mercado

Don Francisco Arias, Secretario de la Comisión de Sanidad, ha presentado una serie de cargos contra el señor Administrador del Mercado General Sr. Beeche.

De varios acuerdos de la Comisión a que pertenece, relacionados con la administración del mercado, el señor Arias apelará ante la Municipalidad por no afestarse en desacuerdo con ellos.

La Facultad Médica se reúne esta noche

La Junta Directiva de la Facultad de Medicina ha sido convocada a una sesión extraordinaria que se verificará esta noche a las ocho a fin de tratar importantes negocios.

Se trata también de organizar el festival de los Sres. médicos para el doce de octubre.

Una señora herida

de un navajazo. — Los efectos del alcohol fueron la causa

La señora Julia Brenes de Madriz con una herida de consideración en la espalda.

El hecho ocurrió por la Plaza de Ganado, en la forma siguiente: Abel Ulate amenazó con la navaja a Miguel Madriz Chaves, esposo de la señora Julia, la que, al interponerse en medio de los dos hombres, recibió la herida de que damos cuenta.

También resultó herido el señor Miguel Madriz en la cabeza.

En esa riña también aparece comprometido Próspero Palma.

Se nos informa que la reyerta se originó por los efectos del licor, a pesar de que era en día domingo.

Entonces quiere decir que, a pesar de la estricta vigilancia policiaca para que en esos días no se expendan licor, éste se consume a más y mejor.

Y a la verdad, en muchas partes se vende licor.

Fue reorganizada la Directiva de la Liga Nacional de futbol

Don Cipriano Güell de nuevo en la presidencia

Los representantes de los clubs inscritos en la Liga Nacional de Futbol, en la reunión que verificaron anoche a las ocho con la concurrencia de doce Representantes, una vez conocidas las renunciaciones presentadas por algunos miembros de la Directiva de esa Liga, acordaron, al aceptarse dos de ellas por insistir los renunciantes que sus muchas ocupaciones les impedían continuar, reorganizar la Directiva que ha quedado integrada en la forma siguiente:

Presidente, don Cipriano Güell.
 Vice-presidente, don Miguel A. Castro Gamboa.
 Secretario, don José Pérez.
 Pro-secretario, don Rafael Soley.

Tesorero, don Gonzalo Cardona.
 Primer Vocal, don Eduardo Garnier.
 Segundo Vocal, don Daniel Gallegos.

Al nombrarse de nuevo Presidente al señor Güell, quien ha desempeñado el tan delicado cargo a satisfacción de todo el deportismo, se acordó por unanimidad de votos excitarle a que continúe en él cooperando, como hasta la hora lo ha hecho por el engrandecimiento de la Liga. En tal sentido se le enviará un memorial La colaboración del señor Güell en la Directiva es muy importante y necesaria, máxime cuando él labora desinteresadamente, viendo sólo el adelanto de la misma, del deportismo nacional.

El tercer concierto de la Asociación Musical

Bajo la dirección del Maestro Loots, tendrá verificación esta noche en el Teatro Nacional el tercer concierto de la Asociación Musical, el concierto de esta noche con tanto éxito ha venido ejecutando selecciones a nuestra sociedad para dar para agrado del público amante de la buena música. Esos conciertos, tal y como son organizados, despiertan en nuestro país el sentimiento por el arte musical. Y aquí hay buenos artistas, pero lo que hace falta es saberlos estimular, y esto es lo que está haciendo el Maestro Loots.

El concierto de esta noche dará una nueva ocasión para dar a nuestra sociedad para dar para agrado del público amante de la buena música. Esos conciertos, tal y como son organizados, despiertan en nuestro país el sentimiento por el arte musical. Y aquí hay buenos artistas, pero lo que hace falta es saberlos estimular, y esto es lo que está haciendo el Maestro Loots.

BOMBONES DE CHOCOLATE
 tan buenos como los europeos
a UN COLON libra
 en "EL GALLITO"



Limpia
LA MADERA PINTADA

Sapolio limpia la madera pintada con facilidad y sin perjuicio. Use Sapolio para todos los trabajos domésticos. Pastilla grande—no hay desperdicio. No deja olor o polvo desagradable.

Unicos fabricantes de Sapolio
ENOCH MORGAN'S SONS CO.
 Nueva York, E. U. A.
 Busque la banda azul y envoltura plateada.

SAPOLIO
 MARCA DE FABRICA REGISTRADA

MESHALIM

La mujer, para quien el amor tiene un gentido más profundo que el valor que pueda tener para el hombre la vida, en presencia del amor siente esos estremecimientos que acompañan a la salida del sol cuando se la ha esperado velando.

Las más de las veces, el amor nace en el alma de una mujer para pasar después a los sentidos, a los que con frecuencia no llega; y, a la inversa, en el hombre el amor nace en los sentidos de los que pasa al alma a la que no siempre llega; ésta es la más dolorosa de las diferencias que existen entre el hombre y la mujer.

Cuando todas las mujeres que saben amar consiguen hacer encantadora a la bondad y los gozos del alma tan embriagadores como los placeres de los sentidos, el amor de Homógenes vencerá al de Cleopatra

La madre soltera que se ha dado al amor es más digna de respeto que la esposa que se ha vendido, aceptando con repugnancia un matrimonio de interés.

En lugar de defender el amor libre, definición equivocada de la que ya se ha abusado bastante, se debe luchar por la libertad del amor. Porque si la primera definición no llego a significar toda clase de licencia erótica, la segunda sólo significa la libertad para el único amor digno de este nombre.

El derecho a la maternidad sin previo matrimonio no debe ser el último de los derechos a la maternidad sin amor.

Es tan despreciable quien acepta una unión libre sin amor como el que se casa sin amar. En ambos casos, el hijo es el producto de un robo.

Una vez reconocido el amor como base del matrimonio, la consecuencia inevitable para el que deja de amar debe ser el derecho moral y legal de disolver su unión, supuesto que quiera usar de este derecho.

Cuando la diversidad de almas llegue a ser para nosotros una verdad tan evidente como la diversidad de cuerpos, se comprenderá que el dogma de la monogamia indisoluble es el que ha ocasionado más sacrificios humanos.

Los hijos tienen el derecho indiscutible a no ser sacrificados a las discordias de los padres.

ELLEN KEY.

Hoy en la mañana partió el delegado de Costa Rica a las Olimpiadas de México

Por el tren del Pacífico y en carro especial partió esta mañana para Punta Arenas donde ha de embarcar esta tarde para México el Delegado de Costa Rica a las Olimpiadas que se celebrarán en México el mes entrante, don Jaime Bennet.

Por el tren del Pacífico y en carro especial partió esta mañana para Punta Arenas donde ha de embarcar esta tarde para México el Delegado de Costa Rica a las Olimpiadas que se celebrarán en México el mes entrante, don Jaime Bennet.

El señor Bennet por acuerdo que aparece en el Diario Oficial de hoy fue nombrado en ese carácter por el Ejecutivo como Representante del Gobierno de los Centros deportivos Costarricenses.

Lleva además una credencial que la Directiva de la Liga de Futbol le extendió en su sesión de anoche.

Al señor Bennet le acompaña en su calidad de Secretaria doña Corina Rodríguez de Cornick.

A la estación fueron a despedir hoy al señor Bennet un numeroso grupo de deportistas, notándose la presencia de Directores de nuestros clubs de sport.

Por La Salud

Ha llegado el número correspondiente al mes de Septiembre de la revista "La Salud" que edita el Dr. R. Cruz Roja, y que contiene La Segunda Conferencia Panamericana de la Cruz Roja, por el doctor R. S. y otros artículos de gran interés, como también un estudio sobre el mal de los inválidos en Noruega por I. Rummelhoff.

LA PRENSA
 DIARIO DE LA TARDE
 FUNDADO EL AÑO 1915

Administrador:
RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscripción: \$ 2.50 al mes
ADMINISTRACIÓN:
 Avenida 7ª Este N° 344
 Teléfono N° 71 : : Apdo. 6-8
 San José Costa Rica

Importantes noticias de México

México, 24 — Bajo los trabajos en el campo a los auspicios de la Secretaría de Educación, se reunirá el 29 de setiembre el segundo Congreso de Exploradores, llamados Scouts, para determinar la organización y funciones de este cuerpo nacional y que presta tan útiles servicios.

El Boletín Económico y financiero de París se hace eco del mejoramiento económico de México. Dice que se afirman los valores mexicanos por el hecho de que se envía con regularidad los fondos a Nueva York para cubrir la deuda, habiendo también un superavit de cincuenta millones en el presupuesto del año entrante con lo cual se cubrirá la totalidad de la deuda.

En el Puerto de Tuxpan se hacen los preparativos necesarios para el drenaje y la pavimentación de la ciudad. Este esfuerzo del Departamento de Sanidad hará que se terminen por completo las enfermedades tropicales.

Se está construyendo con actividad el camino para automóviles al Chico Yurecuadro. Constrúyese también el difícil camino a Jesús María.

Ha dado magníficos resultados la aplicación de la ley educacional. Prohibe los

México, 24 — Bajo los trabajos en el campo a los auspicios de la Secretaría de Educación, se reunirá el 29 de setiembre el segundo Congreso de Exploradores, llamados Scouts, para determinar la organización y funciones de este cuerpo nacional y que presta tan útiles servicios.

El sabio mexicano Ingeniero Joaquín Gallo, Director del Observatorio de Tuxcubaya afirma que los grandes trabajos científicos interrumpieronse en el Mundo a causa de la guerra europea. México reanudará esos trabajos intensivos sobre investigaciones científicas astronómicas a fines del presente año. Agrega que Rusia está dando un gran ejemplo impulsando las ciencias. El Gobierno Soviet tiene en construcción un Refractor Astronómico objetivo y que es el mayor del mundo. Con ello quitará la supremacía a los Estados Unidos de Norte América.

Se han descubierto grandes zonas petroleras en San Luis Potosí. Según datos oficiales, en este año han brotado cerca de trescientos nuevos pozos con una producción de casi un millón de barriles diariamente.

Se organiza activamente en esta capital el Congreso de Padres de familia para tratar sobre asuntos de educación de los niños.

HOJALATEROS
 Acabo de recibir hierro americano marca

APOLLO
 Tomas Fernandez F.
 Departamento ALMACEN

Pan PARA TODOS
 Excelente calidad
 fabrica don ALBERTO ODIÓ en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito", Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

LA ESPAÑA
 ALMACEN DE ABARROTES
 Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
 APARTADO N° 41 TELEFONO N° 694

SEMILLA DE JENJIBRILLO
Sombreros de Pita
 Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador
 PRECIOS ECONOMICOS
RPMULO ARTAVIA
 TELEFONO 1058

Los records de México mejoraron notablemente en el treceavo encuentro inter-escolar

Muy halagadores han sido los resultados para México los resultados del treceavo encuentro inter-escolar, efectuado en el Estado Nacional durante los días 19, 20, 21 y 22 del presente mes.

Varios records nacionales y otros inter-escolares, fueron rotos durante estas competencias, y el éxito logrado en ellas, es precursor del entusiasmo que han despertado los Primeros Juegos Deportivos Centroamericanos, que han de celebrarse en México durante el mes de Octubre.

Si se comparan los records logrados ahora, con los de algunos países participantes, se ve desde luego el adelanto de los atletas mexicanos, en el espacio de un año, particularmente de los escolares, lo cual habla muy alto en favor de los sistemas de Educación Física, que han sido implantados en la República.

Es muy posible que al celebrarse el próximo encuentro nacional, del cual ha de salir la selección mexicana, que en las diversas competencias de pista y campo, ha de enfrentarse con los atletas de otros países que vendrán a México en Octubre, es muy posible, repetimos, que los records inter-escolares sean superados, ya que la preparación es cuidadosa, y así que los competidores mejor preparados se encuentran entre las facultades Universitarias, y otras Escuelas que no quiere decir en el interior de la República y pertenecientes a diversas entidades deportivas, no existan competidores muy respetables, y dignos de ser tomados en consideración, y capaces por lo mismo de superar los resultados a que antes hacemos mención.

Si observamos atentamente los resultados, vemos por ejemplo que en las carreras americanas...

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escala en ambos puertos en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colo.).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de vez en cuando en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón via Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de vez en cuando en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón ó a los Sub-Agentes Sres. SARGO & PIRIE Sucesores.

M. M. MARSH,
Administrador

COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información y Guía de Interés general
PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
Franco de porte a toda la República — Los pedidos a

Librería Española

de María v. de Lines
SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

Libros y Revistas

«El arca de Noé», por Luis Araquistain. — Bastaría con el índice de los ensayos que reúne este hermoso volumen para determinar su trascendencia, su valor capital y único dentro de la obra — ya copiosa — de Luis Araquistain, uno de los más recios y prestigiosos escritores de hoy y de los más universalmente admirados, dentro y fuera de las fronteras de nuestra lengua.

Entre las personalidades que estudia con su habitual penetración y estilo viril y terso, figuran pensadores como Uoamuno, Aomar, Spengler, Oliveira Martins; sabios como Cajal, Einstein, Nicolai; escritores como Valle-Inclán, Azorin, Anatole France, Guerra Junqueiro; artistas como Julio Antonio, Rusiñol, Bagaria, Ignacio Zuloaga; estadistas como Lenin y Wilson. Abonda en un modo insuperable en la lección humana que nos brindan las grandes corrientes sociales, éticas y estéticas de nuestra época: desde la influencia del comunismo hasta el valor y la función de la Prensa como factor cultural de la conquista de América a la decadencia del Parlamentarismo, de los diálogos socráticos a las aberraciones del romanticismo.

El «El arca de Noé» un libro extraordinario, fuerte, rico de substancia y viril en la expresión; donde la belleza del pensamiento se alía felicisimamente a la belleza de la forma literaria; libro, en suma, que resalta poderosamente sobre la invasora fiebre de tanta ficción acaudalada. Lleva un delicioso prólogo del autor, saturado del más fino humorismo, y un retrato en fototipia de Luis Araquistain. Puede afirmarse que lo leerá y conservará después como un tesoro todo hombre sediente de cultura.

De venta en la Librería Falcó y en la «Editorial Sempere», Martí, C.C., Valencia. Precio \$ 3.

Hemos recibido las siguientes obras todas al precio de un colón cincuenta céntimos el ejemplar: de la Editorial Prometeo, Valencia, «Todos los cánticos» del conocido poeta don Antonio Zozaya. Es una obra que contiene muy hermosos versos.

De la editorial Publicaciones Mundial, Barará, 15, Barcelona, cinco tomos de la Colección Fama, que son:

«El rescate de un alma», por Luis Eoalt; «Las sorpresas del destino», por Alice Pujo; «El secreto de Rita», por B. Neullici; «Odisea Eucatorada», por Luis d' Advers; «El sacrificio de Elena», por Alice Pujo.

Estas cinco últimas son novelas nitidamente impresas, con magníficas portadas de litografía, y son muy baratas al precio de un colón cincuenta céntimos.

De venta en la Librería Falcó.

Lo presupuestado extraordinariamente por la Comisión de Sanidad ha sido objetado

La Inspección de Hacienda Municipal ha vetado el sexto presupuesto extraordinario de la Comisión Técnica Municipal de Sanidad, acordando por valor de cuatro mil quinientos colones, destinados a la reparación de edificios, lavado del mercado y el resto o sean mil colones para eventuales.

Los ingresos se tomarían del fondo de reserva del año pasado, quedando un sobrante todavía de 1370 colones.

Para objetar ese presupuesto la Inspección ha procedido basada en una ley municipal, en la de la Hacienda. Y lo ha objetado por encontrar malo el procedimiento que destina mil colones para la partida de eventuales.

En vista de la objeción de esa Dependencia a la Gobernación no quedó otro remedio que vetar el Presupuesto, como lo hizo por medio de una nota a la Comisión de Sanidad.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª, Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono N° 71

LOS GRANDES POETAS

Preside de Shakespeare, Victor Hugo, Horacio, Dante, H. imo, Shelley, Magnoli, Tennyson, Goethe, Lord Byron, Cervantes, Novlis, Pascal, Leopardi, Balmores, Wordsworth, Casagullia, Mallorin, etc.

El conflicto con los indios yaquis

LOS YAQUIS EN SONORA
México.—Los indios yaquis han encendido la hoguera de la guerra en el Estado de Sonora, y las tropas federales han entrado en campaña con órdenes de «exterminarlos», si su movimiento insurreccional no tiene inmediato término.

El ex Presidente de la República, General Alvaro Obregón, que consiguió arrojar del poder a D. Venustiano Carranza, con ayuda de aquellos mismos indios, librose millagrosamente de morir a manos de sus cuadrilleros de antaño, en las cercanías de Vicam, donde de el tren en que viajaba fué atacado por los yaquis.

El General Amaro entiende que la rebelión pronto será aplastada, y que se llegará, si es preciso, a un acuerdo con los caciques para que depongan su actitud; pues ha sorprendido grandemente la actitud de las tribus contra Obregón.

Los yaquis no se insurreccionaban desde tiempos del General Díaz.

UNA BATALLA CONTRA LOS REBELDES

Nogales, Arizona.—El general Francisco Acheta, comandante de la guarnición de Nogales, Estado de Sonora, México, ha recibido esta noche, noticias de una batalla entre 1500 indios yaquis y tropas americanas que ha tenido lugar cerca de

LA CELEBRACIÓN DE LA FIESTA DE LA RAZA EL PRÓXIMO 12 DE OCTUBRE

En la Sociedad Española de Beneficencia habrá el mes entrante un lucido baile social. Se trata de celebrar la Fiesta de la Raza, el doce de Octubre, por lo que se ha nombrado el Comité que lo organice.

El año pasado se verificó en esa Sociedad un baile que resultó un éxito. En esa forma se festejó la Fiesta de la Raza.

Por los preparativos que se hacen el del próximo doce promete sino superior, resultar semejante al verificado el año pasado.

Para la ejecución del programa musical se contratará una de las orquestas más acreditadas.

OBRA NUEVAS

EL ULTIMO QUIJOTE, novela de aventuras, sátiras, ideas, luchas y amores, por Federico Urales. Un tomo de 460 páginas \$ 3.00

SEMBRANDO FLORES, novela de una vida ideal, por Federico Urales. Un tomo nitidamente impreso con papel satinado de 240 páginas, con 19 hermosos grabados \$ 2.25. La misma obra, ed. económica \$ 1.00

RENACER, novela de elevación moral y de amor libre, por Federico Urales. Un tomo de 26 págs. \$ 1.50

LOS HIJOS DEL AMOR, novela de quereses furtivos y de ideas modernas, por Federico Urales. Un tomo de 208 páginas \$ 1.25

LOS GRANDES DELINCUENTES, novela de lucha social, por Federico Urales. Un tomo \$ 0.75

LA VICTORIA, novela sobre los problemas de orden social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas, por Federica Montseny. Un tomo de 228 páginas \$ 1.50

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono 81

Robos de madera

En el Estero de Puntarenas, algunos individuos se dedican a robar trozas de madera que son echadas al agua para su traslado a aquel puerto.

Por ejemplo a Mr. Degan le hicieron un robo de varias tucas que trasladaron al aserradero del señor Canale con el fin de venderlas allí. Pero sospechándose de que se trataba de un robo no las compraron. Se hicieron las investigaciones del caso resultando que efectivamente pertenecían a Mr. Degan.

El asunto ha pasado al conocimiento de las autoridades judiciales.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

Si desea comprar un buen libro, pase a la Dirección de La Prensa

La muerte de un viejo paquidermo ha sido el tópico del día

Quien creyera que el fallecimiento de un viejo paquidermo, de esos que pasean su rugosa mole por el mundo, sirviendo paciente mente en un circo de acrobatas, fuera a constituir aquí en nuestro país un tópico de actualidad...

Y no es para menos.

Fany, el elefante del circo Atayde Hermanos, que murió en Heredia, ha hecho que hasta el Presidente de la República interviniera en ese asunto.

La prensa diaria le ha dedicado grandes notas informativas, y por último el pellejo del pobre paquidermo pasó al Museo donde su rugosa figura perdurará, como un recuerdo de su viaje por este país y para estudio de los escolares.

La obra del relleno de su cuerpo se está haciendo con suma habilidad por el diseñador del Museo, y pronto quedará el paquidermo bien plantado para eterna exhibición de los curiosos.

Notas informativas de todas partes

La Costa Rica Motor

La Costa Rica Motor Co. ha sido trasladada a su nuevo local, donde estuvo la Ferretería de los señores Alvarez y Cleves, es decir unas quince varas al norte del garage que hasta ahora ha ocupado esa empresa.

Nuevos casilleros

En el Correo se están instalando nuevos casilleros de metal destinados al comercio. Son grandes a fin de contener paquetes de mayor volumen que no caben en los casilleros destinados a correspondencia corriente. Esos casilleros son muy cómodos.

Los obreros de Cartago

Los obreros de Cartago van a celebrar el doce de octubre con un lucido baile, el cual tendrá verificativo en la noche del once.

Se hacen grandes preparativos para esa fiesta y será contratada una magnífica orquesta. Las fiestas que organizan los obreros de la antigua metrópoli siempre resultan muy lucidas.

Se recuperan unas alhajas

La Dirección de Detectives ha logrado recuperar

algunas alhajas finas del lote robado en días atrás a una estimable señora de esta capital. Esas alhajas habían sido vendidas a comerciantes de Cartago y algunas en esta capital. El robo es de bastante consideración.

Nueva sociedad

Los señores Rafael Machado Lara y Alfredo Andreoli Cere han constituido una sociedad colectiva para explotar el negocio de maderas, hasta por el término de cinco años, prorrogables a juicio de ambos socios.

Nota deportiva

La Liga conocerá en la sesión próxima el asunto del match Cartaginés-Libertad y en el que no se presentó el primero de los equipos.

Posiblemente se acuerde que se verifique de nuevo el juego, anulándose el punto que se había asignado al Cartaginés.

Para Italia

El tenor Melico Salazar se embarcará el sábado rumbo a Italia, donde permanecerá algún tiempo, pasando de allí a Estados Unidos.

UNA EXPLICACION

El señor Falcó, condeño de este periódico tiene interés en reorganizar esta empresa, en toda forma, y de acuerdo con ese propósito ha puesto mi nombre en la Redacción del periódico. Debo manifestar que esto es temporal, mientras el señor Falcó arregla sus cosas de mejor manera. Como el periódico ha tenido un tinte político marcado, me considero obligado a manifestar que mientras mi nombre aparezca en la Redacción para los efectos de las responsabilidades consiguientes, el periódico es una hoja independiente. Así lo entiendo y así lo ha entendido el señor Falcó.

Con esta advertencia, además, la de que esa independencia, en cuanto a mí personalmente, tiene sus límites: los que me impone mi deber de ser leal a los intereses políticos del partido de que formé parte y cuya existencia moral para mí es una realidad.

ROMULO TOVAR

El heroísmo insuperable

Defendiendo una proposición para abolir la pena de muerte por cobardía en tiempo de guerra el señor Morrison ha contado en la Cámara de los Comunes la siguiente historia: "Después de dos días de privaciones, un sargento inglés y cuatro soldados, separados completamente de su ejército, decidieron alcanzar las líneas enemigas y rendirse. En el camino se encontraron a cuatro soldados alemanes capitaneados por un suboficial, y al levantar las manos ante ellos, vieron, con la natural sorpresa, que los alemanes, a su vez, levantaban las suyas. Los alemanes también querían rendirse, y, ya en un solo grupo, alemanes e ingleses se jugaron a cara o cruz el ejército ante el cual habían su rendición colectiva. La cara era del ejército británico y la cruz el alemán, y como ganó la cara el sargento inglés, en vez de entregarle cuatro ingleses alemanes, le entregó 4 alemanes, a los ingleses, hecho que fue considerado heroico y que le valió una condecoración".

El señor Morrison contó esta anécdota para demostrar

la poca diferencia que existe entre los actos llamados de heroísmo y los llamados de cobardía; pero, en realidad, no necesitaba contar aquella ninguna. Mientras los ejércitos, en efecto, le impongan al cobarde la pena de vida, ¿quién asegura que tal o cual héroe, al arrostrar brillantemente una muerte probable y gloriosa no lo hace por temor a una muerte cierta e infamante?

Un héroe, por lo demás, o no es nunca nada, o es siempre un cobarde que se domina a sí mismo. Claro que probablemente, y así como hay miedo insuperable, hay también un heroísmo insuperable; el heroísmo del hombre que cierra los ojos ante el peligro y arremete de cabeza contra lo que se le ponga delante merece un premio, que se premie a sí mismo al que, colocado en lo alto de una torre y pensando que sería muy peligroso caerse de ella el suelo, va y, para no caerse se tira. En ambos casos se trata de reacciones físicas, por no decir químicas, y de ninguna manera de reacciones morales. Perdido ya el propio control, los resultados serán distintos; pero moralmente, ¿qué más dará el que un hombre corra hacia el peligro que el que corra de él?

El heroísmo insuperable es una cosa muy parecida al miedo, mientras que el verdadero heroísmo es miedo superado. Es cuanto a los héroes sin miedo, si no tienen miedo, ¿cómo pueden ser héroes? ¿qué heroísmo puede haber en afrontar peligros que se ignoran o en dominar sensaciones que no se experimentan?

Y siendo el miedo la madre en que se tallan los héroes, ¿no comprende el señor Morrison que si una nación tan poderosa como Inglaterra no se amedrenta a sí misma con la amenaza de

Se están haciendo las investigaciones para poner en claro una estafa

Por la suma de novecientos cincuenta colones se trató de estafar al Monte Nacional de Piedad.

Pero debido al celo del señor Administrador de aquella institución pía, el hecho no se llevó a cabo, y ahora se trata de averiguar todo lo concerniente a este asunto.

Se trata de unas órdenes libradas por el señor Secretario de Fomento autorizando retirar su sueldo para lo cual también aparecía un pagaré pero sin fiador.

Al Monte se presentó un sujeto nicaragüense llamado Rubén Ocón, a quien se le detuvo en el mismo despacho del Monte Nacional de Piedad, después de que el Administrador se indagó por teléfono con el señor Volio Tinoco de que él no había pensado siquiera en hacer la operación que se había propuesto.

Ocón fue llevado a la Dirección de Detectives y allí manifestó que, encontrándose sin trabajo, pasaba por frente al edificio de Telégrafos y Correo donde un joven bien trajeado le rogó llevara esos documentos en un sobre al Monte para lo cual le había ofrecido cincuenta céntimos de propina. Que no sabe quien sea el mencionado joven ni de lo que se trataba.

Lo cierto del caso es que ahora se ve enrolado en un feo asunto del cual no saldrá muy bien parado.

El Gobierno decreta tres días de duelo nacional

Con motivo de la muerte del Presidente de Guatemala, General Orellana, el Ejecutivo ha publicado en La Gaceta de hoy el siguiente editorial:

Profunda pena ha causado al Gobierno y al Pueblo de Costa Rica la infausta noticia transmitida por cable de haber fallecido en la noche del sábado 25 del mes en curso el Excmo. señor General don José María Orellana, Presidente de nuestra hermana República de Guatemala.

El Gobierno, en demeración del hondo pesar que aflige a la República de Guatemala y a Centro América toda, ha decretado duelo nacional por tres días, durante los cuales permanecerá izado a media asta y enlutado el Pabellón Nacional.

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha dado en nombre del Gobierno y pueblo de Guatemala y el Diario Oficial enluta sus columnas por tan sensible fallecimiento.

terribles castigos, es muy difícil que ningún enemigo le gre amedrentarla nunca?

Revista Pedagógica

El 12 del entrante mes saldrá el primer número de "El Maestro", revista docente que dirige Carmen Lira. En esta revista colaborarán los mejores maestros del país. Larga vida le deseamos a la nueva revista.

De Puriscal

Tuvimos el gusto de saludar en esta capital al inteligente amigo don Ramón Bedoya, uno de los vecinos más destacados del Puriscal. El amigo Bedoya saldrá en breve para los Estados Unidos, en vía de recreo y descanso.

Nuevo camión

Los vecinos de San Rafael de Coronado han dispuesto comprar un camión que haga el servicio de pasajeros de San Rafael a San José. El movimiento es grande, diariamente. Ojalá cuaje el deseo progresista del vecindario de ese distrito, para bienestar y contento de todos.

Anoche la Municipalidad acepto la contratación del empréstito del medio millón de colones.

El Banco convino en la no garantía del Estado

La Municipalidad, en la sesión extraordinaria que celebró anoche, conoció el informe de su Contador y Tesorero señores Jinesta y Zeledón, sobre la entrevista celebrada ayer en la mañana con los directores del Banco Anglo Costarricense para la contratación del empréstito municipal del medio millón de colones destinados a la bonificación de las deudas de la Municipalidad.

Como en dicho informe se manifiesta que el Banco aceptó la contratación sin necesidad de la garantía solidaria del Poder Ejecutivo y sin la condición de incautarse de los fondos municipales, la Municipalidad por unanimidad acordó, aprueba el Proyecto de Empréstito Municipal por 500 mil colones, pasándolo al Poder Ejecutivo para la aprobación correspondiente.

Un informe

La Contaduría General Escolar, por disposición de la Secretaría de Educación, ha practicado una rigurosa visación de libros en la Tesorería de la Junta Administrativa del Colegio de San Luis Gonzaga de Cartago. El señor Contador preparó un detallado informe que rendiré en esta sesión

JULIO CAMBA

Los géneros LABERINTO son los mejores y más baratos

Pídalos a todo el comercio de la república y en nuestra sucursal, 40 varas al Norte de la Botica Oriental

EMPRESA INDUSTRIAL "EL LABERINTO"

Apartado 105 — SAN JOSE, COSTA RICA — Teléfono 254

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Dobel Kola Champagne Cream Soda - Gengeral